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答：献血时使
用的针头比一般的
针头粗，原因在于
防止献血过程中，
红细胞因挤压而破
裂造成溶血，导致
血液报废。另外，若使用较细的针头，当血流缓慢
时，容易造成血液在针管内发生凝固现象，影响献
血。 （市中心血站供稿）

为什么献血使用的针头
比一般的针头粗

图片新闻

来到市中医院妇产科二病区，看到整
个病区布置得整洁而温馨，科主任王素敏
正在病房里与病人交流，术后注意事项、
饮食如何安排，事无巨细，逐一吩咐。王
主任说，女人生孩子是件大事，不能给新
妈妈们留下任何遗憾。

从医近 30年，王素敏一直在妇产科临
床一线工作，擅长妇科及产科疾病的规范
化诊疗，熟悉本专业发展前沿及动态，专
业理论知识扎实；擅长围产期保健，孕期
营养指导，高危妊娠，妊娠合并症及各种
急、危、重症的诊断和处理，尤其是妊娠
合并心脏病，妊娠合并糖尿病，妊娠合并
心脏病及妊娠期高血压等；还擅长不孕不
育，妇科内分泌及妇科肿瘤的综合治疗。
她积累了丰富的临床经验，诊治病人果断
细致，恰到好处。工作中她坚持精益求精、
一丝不苟的原则，认真分析、诊疗每一个病
例，最大程度上避免了漏诊、误诊。

说起从事妇产科工作，王主任说只因
机缘巧合才入这一行，没想到一干就是这
么多年。1987年，她高考报志愿，因专业
同意调剂，把她调剂到了妇产科。接到录
取通知书，一看到是妇产科专业，全家人
都一脸愁容：一个女孩子，学点啥不好，
非要学个妇产科？“当时的我对这个专业也

不怎么了解，总想着既然通知书都发下来
了，那就只管去上吧。”王素敏说。“哪知
道，接触这个专业以后才发现，自己慢慢
地喜欢上这个专业了，它带给自己的不仅
仅是酸甜苦辣，更多的还是为病人解除病
痛后的快乐和成就感！”

大学毕业踏入工作岗位以后，王素敏
才发现妇产科专业人员特别紧缺，当时的
妇产科医生大多是护转医，或是其他专业
调剂过去的，像她这样科班出身的医生，
整个医院也只她一人。于是，她要干妇产
科专业的决心一刻也不动摇了，一头扎了
进去，这一干就是几十个年头。

生孩子无小事，涉及到大人和孩子的生
命，妇产科医生担负的责任重大不言而喻，
来不得半点马虎和疏忽，王素敏带领她的
团队更是注重每一个细节，关卡前移，防
患于未然。从产妇一入院开始，便与产妇和
家属做好方方面面的沟通。“产科病人病情
变化快，风险高，作为科室主任，更要有忧患
意识。我手机 24小时从不关机，就连洗澡
时，也要用塑料套装住放在浴室里，生怕有
电话没有及时接听”王素敏说。

平时，王素敏非常注重学习，抓住一切
能够学习的机会学习。特别是新成果、新技
术、新动态，她都想去一探究竟。2007年她

在北京大学第三医院进修学习妇产科，返院
后把子宫缝合：背带式、布袋式、子宫下
段提拉式等多种技术引进来，让无数个大
出血的产妇免切子宫，挽救了无数子宫，
基本实现了零子宫切除。之后，她又在郑
大三附院学习培训，首次把剖宫产术后，
胎儿娩出后子宫腹腔内缝合引入院内，大
大减轻了患者提拉子宫的痛苦，在很大程
度上也降低了腹腔和伤口感染的几率。除
此，她还带领她的团队开展了导乐分娩、
无痛分娩、自由体位分娩等多种分娩方式，
让产妇有更多种选择。

近几年，王素敏又联合放射科开展了
产科方面的介入：子宫动脉栓塞和腹主动
脉球囊预置术，这为凶险性前置胎盘的手
术提供了很大的保障。在妇科方面，她带
领她的团队优先开展了腹腔镜、宫腔镜等
微创技术，给妇女提供了最简单、最经
济、最适合的治疗方案。平时不仅自己学
习，她还非常注重对下级医生的传帮带，
把自己所掌握的技术、积累的经验都毫不
保留地传授给年轻医生。

从医至今，王素敏有近 2万例的妇产
科手术经验，对妇科与产科的各种手术操
作得心应手，深受广大患者的一致好评。
同时，作为多年担任科主任的她，还积累

了更多更好的管理经验。
功夫不负有心人，近 30年的努力也让

王素敏有所收获，现在她不仅任市中医院
妇产科二病区主任，还是中华医学会会
员，中华医学会继续教育产科专业委员会
副主任委员，商丘医学高等专业学校兼职
教授，商丘市医学会第一届围产医学专业
委员会常务委员，河南省妇幼保健协会高
危妊娠专业委员会第一届委员，商丘市医
学会妇产科专业委员会委员，商丘市医学
会医疗事故技术鉴定专家团成员。曾在河
南省妇幼保健协会“第一届孕妇学校师资
讲课大赛”海选赛中荣获三等奖。对于这
些成绩的取得，王主任并不满足，辛勤耕
耘的她还一直努力在路上……

京九晚报全媒体记者 宋云层

用心工作 以诚待患
——记商丘市中医院妇产科二病区主任、主任医师王素敏

为营造人人参与文明城市创建的良好氛围，助
力我市文明城市创建，白云街道办事处志愿者纷纷
行动起来，发扬不怕脏、不怕累的精神，分工协
作，积极参与，捡拾白色垃圾，清理纸屑和小广
告。在打扫卫生的同时，志愿者还向居民宣传创文
知识，倡导大家自觉保护环境，为文明城市创建贡
献自己的一份力量。 通讯员 陈宝刚 摄

日前，一张虞城县人民医院感染办主任靳凤菊坐在
地上整理培养皿的照片在微信朋友圈中流传开来。照片
中的她神情专注，心无旁骛，偌大的手术走廊里，单薄
的身躯下，难掩的一丝疲惫，看着让人心疼。

12月 11日，记者慕名采访了靳凤菊。在虞城县人
民医院住院部手术室即将投入使用前，为了向患者提供
安全可靠的手术环境，靳凤菊不放过任何细节，严把感
染质量关。她常说医院感染无小事，要时刻保持高度警
惕，做个有责任心的人，看到流传到朋友圈的自己照
片，她却笑称是自己的“丑态”，是自己的份内工作，
不值一提。

靳凤菊说话语气柔柔的，一副老花镜下还有一双会
笑的眼睛，让人温暖，这是记者对她的初次认知。通过
走访记者了解到，靳凤菊一直被风湿性关节炎病困扰多
年，长期的理疗效果也只能缓解一时的疼痛。而私下跟
朋友们谈起，靳凤菊也常常为自己不争气的身体感到无

奈。天气渐凉，接连几天的冬雨，使温度骤然下降，就
连年轻的小伙子有时也会禁不住地打颤，可靳凤菊却一
直坚持着。

在精准扶贫工作中，作为帮扶人，靳凤菊想尽办
法竭尽所能地来改善贫困户的生活。每逢下乡，她总会
前往贫困老农的家里“唠叨”，坐在他们的中间，认真
地倾听贫困户的心声，帮他们解决一些生活中遇到的难
事。日复一日，渐渐地她和贫困户之间的笑容多了，称
呼变了，他们的心也贴得更近了！在她的鼓励下，贫困
户又重新燃起了面对新生活的信心，欢欢喜喜地过新
年！忙完这些再回到医院，同事们早已下班回家，而靳
凤菊办公室的灯才刚刚亮起，开始她“忙绿的一
天”……第二天，她一句怨言也没有，脸上透露出工作
后的愉悦心情。她是这样说的，也是这样做的，在平凡
岗位上践行着一名党员的职业道德和职责。

本报记者 刘 辉 通讯员 李媛媛

本报讯 为进一步提高基层妇幼保健人员的技术
水平和服务能力，促进妇幼健康服务工作开展，日
前，由中国妇幼保健协会妇科内分泌专业委员会主办
的全国基层妇产科医师培训工程（睢县站）暨 2018年
睢县妇产科适宜技术培训班启动。郑大三附院专家、
市妇幼保健院领导、睢县妇幼保健院领导以及各乡镇
卫生院、县直医疗保健机构妇（产）科、妇保技术人
员、部分村医等医务工作者参加了仪式。

全国基层妇产科医师培训工程旨在帮助广大基层
医师提高妇科常见疾病的诊断和鉴别水平，及时了解
学科的新进展、新技术，更好地做到疾病的早发现、
早预防、早治疗。实施好这一项目，对于提升睢县基
层妇产科医师水平、造福广大育龄妇女有着十分重要
的意义。

睢县妇幼保健院领导介绍了医院运营、职责等基
本情况，并希望各位专家将先进的诊疗理念、丰富的
临床经验和实践技巧传授给基层医生，使之应用到实
际工作中，开展长期、有计划的妇产科内分泌常见
病、多发病的系统医学培训工作，更好地为广大基层
妇女健康服务。

随后，郑大三附院专家对 1+N项目作了介绍。同
时针对基层医务人员的需求，郑大三附院专家们进行
了专业知识授课。对常见生殖道感染及规范诊治、常
见宫颈癌变的规范化处理等问题、注意事项、方法对
策，并结合临床典型案例等，图文并茂地进行了分
析和讲解。 通讯员 马 雷

本报讯 “永煤集团总医院符合二级甲等综合
医院标准要求，顺利通过现场评审。”随着评审专
家组组长的宣布，12月 7日，永煤集团总医院顺利
通过二甲医院现场评审。

12月 6日至 7日，由商丘市第一人民医院 17位
专家组成的评审组，对永煤集团总医院二级甲等医
院创建工作进行了现场评审。

专家组分为医院管理组、医疗管理组和护理管
理组、院感管理组、药事管理组、财务物价组、医
德医风组 7个小组，通过深入科室、资料查阅、调
取数据、现场访谈、问卷调查等形式，分别对该院
功能任务、医院服务、患者安全、医疗质量管理与
持续改进、护理质量管理与持续改进、院内感染质
量管理与持续改进、医院管理、医德医风 8大内容
进行了全面、详细、认真的评价。

反馈会上，专家组成员分别反馈了医院管理、
医疗、药事、护理、院感、财务、医德医风等方面
的现场评审情况，就该院创二甲工作中呈现出来的
亮点与存在的问题进行了系统的点评和反馈。

该院院长黄万振表示，医院将以“二甲”评审
为契机，抓好医院全面建设，针对专家组提出的问
题，认真整改并落实。创“二甲”只有起点，没有
终点。该院通过“二甲”评审，克服当前不足，推
进医院各项工作向前发展。

本报记者 刘 辉 通讯员 王书珍

尽职尽责 诠释医者仁心
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全国基层妇产科医师
培训班（睢县站）举办


